



# 見分森

第572号

2019年  
3月8日(金)

発行: 学校法人協和学院 水沢第一高等学校 (文責: 藤沢)

## 厳粛な中にも温かさあふれた卒業式

3月2日(土)、26名ものご来賓のご臨席をいただき、水沢第一高等学校卒業式が厳粛な中にも温かさ一杯の中行われました。卒業生は一人ひとり担任の先生の呼名に応え、壇上でご家族に向かって一礼、中央で校長先生から卒用証書を手渡され、笑顔で降壇。証書をもってご家族の前を通り、副担任の先生から花束をもらって席に。続いて学習や部活動等の頑張りを評価された各種表彰。3年間の皆勤賞は20名(内5名が12年間)。

胆江管内中学校長会を代表して前沢中学校長菊地卓哉様、協和学院顧問佐藤ソノ子様、PTA会長高橋淳様からご来賓を代表してご祝辞をいただき、また多くの方々から祝電を頂戴いたしました。ご祝辞は、皆さま今まで学び経験し培ってきたものを大事に抱え、支えて頂いた感謝を忘れず、夢に向かって進んでいってほしいとの思いにあふれていました。

また、先輩への数々の感謝の思いにあふれた送辞、迷惑をかけた学年で申し訳なかったという気持ちを伝えつつ、後輩たちにみずいちの良き伝統を引き継いでほしいという思い一杯の答辞、授業や行事・部活動での仲間たちとの思い、家族への感謝の気持ちを綴った卒業記念品贈呈の辞。授業を通じた学習はもとより、ボランティア活動等で生きる力をつけてくれた感謝を述べてくださった保護者謝辞。みな心が温かくなる言葉ばかりでした。

続くクラス卒業式では、家族の方に感謝の言葉を述べたり、お互いの頑張りを称え合ったり、それぞれに趣向を凝らして行い、別れを惜しんでいました。



《校訓》 「神清智明(しんせいちみょう)」「松操竹節(しょうそうちくせつ)」「衆心成城(しゅうしんしろをなす)」

心は清く賢明で、確固たる信念を持ち、松を一つにすれば何事も成せる。

『教育の精神』 教えることは教えられることだ 育てることは育てられることだ

生徒と教師の間に この緊密な関係が成り立つときはじめて「教育」というステージの幕が開かれる 子どもから学びながら 父母や地域に支えられながら はじめて「学校」という豊かなドラマが 進行する

『教育目標』 人間の尊厳を自覚しそれを貫く人間 いかなる困難にもうちかかって、自主的に生きる人間 正しい知識と技術を身につけた人間に育てること

水沢第一高等学校の教育(共育)の考え方・土台は、この校訓と精神です。

## 最後の思い出作り 3年生を送る会

3月1日(金)、生徒会主催の3年生を送る会がMホールで行われました。クラブの後輩、先生、事務室の皆さん、それぞれにビデオレター形式で卒業していく3年生に感謝の言葉やエールを送っていました。特にも3年間の思い出ムービーには、なつかしさに歓声が起こっていました。またお手製くす玉を割ると、中から垂れ幕が…1つ目「いままでありがとうございました」2つ目「感謝の気持ちを込めて」3つ目「チョコあげます」そして、垂れ幕と同時に感謝のプレゼントチョコが降ってきました。3年生代表からのお礼の言葉があり、心のこもった会はお開きとなりました。



行事予定

3 月	
9	土 教職員勤務日 T1食事会 バスケ男合宿
10	日
11	月 自宅学習期間 2年就職ガイダンス
12	火 ハドミントン合宿
13	水
14	木
15	金
16	土
17	日 テニス県南強化練習会
18	月 職員会議 カタ留学帰国(1ヶ月組)
19	火
20	水 離任式 終業式 整容指導
21	木 春分の日
22	金 Ⅲ期入学試験 新年度打ち合わせ
23	土 吹奏楽部ジョイントコンサート ハドミントン奥州オープン
24	日
25	月 新年度打ち合わせ
26	火
27	水 新入生登校日
28	木
29	金
30	土
31	日
4 月	
1	月
2	火
3	水 職員会議
4	木 着任式 始業式 入学式予行 整容指導
5	金 入学式
6	土
7	日
8	月 身体測定 1.2年写真撮影
9	火 対面式 授業開始 1年オリエンテーション
10	水

水沢第一高等学校<問い合わせ・連絡先>  
 ☎0197-24-6171(事務室) ☎0197-24-6173(職員室)  
 Eメール: kyouwa@mizuichi.ed.jp

## 進学した先輩の体験を聴く進学ガイダンス

2月22日(金)・25日(月)に2年生の進学希望者は、岩手医科大学や名古屋経済大学、岩手県立大学盛岡短期大学部へ進んだ卒業生や3年生から進路達成のアドバイスを聴いたり、模擬試験を受けたり、自己PRのスキルを学び面接練習に臨んだり、進路達成のための取り組みを行いました。受講した菅原悠希さんは「卒業生や3年生の話聞いて、進学に向けて自分がやらなければいけないことがはっきり見えた気がします。私は幅広く勉強ができ、専門の知識だけではなく一般教養も身に付けられる大学に進みたいと思いました。先輩方は共通して、大学についてよく調べること、今のうちから勉強する癖をつけること、譲れない、自分にしかないものを持つことが大事、とおっしゃっていました。このアドバイスを生かして、進路実現できるように頑張りたいと思います。」と話してくれました。



## 実際目で見、耳で聴いて仕事理解を

就職希望者は、2月22日(金)に奥州市主催の「ものづくり企業等見学会」、25日(月)には同じく奥州市主催の「奥州・金ヶ崎しごと理解ガイダンス」に参加。22日は、イワフジ工業(株)・デザートアパレル(株)・花巻温泉のAコースとプラザイン水沢・花菱縫製(株)・(株)デジアイズのBコースに分かれて実際の現場に行き仕事を体感。25日は、プラザイン水沢で管内企業のブースを回り、それぞれの企業の仕事内容を聞いて適性等を考えてきました。

Aコース星優奈さんは「今回の見学会では、普段聞けない話を聴くことができました。花巻温泉では宿泊のほかにブライダルというお客様の幸せを手伝う仕事をしていたり、四季を感じさせる工夫をしていたりしていました。デザートアパレルでは作業を効率的に行う為に音楽をかけ、働きやすい環境を作っていました。それぞれの企業のお客様や従業員に対する様々な工夫が興味深かったです。今回学んだことを生かして進路実現ができるよう頑張りたいです。」と、またBコース石川翔希さんは「いろいろな企業の話聴いて、仕事のやりがいや大変さなどを知ることができました。プラザイン水沢に行った際に、高校時代に頑張っていたこととして、自分の個性を磨くことが大事なので個性を大事にしてほしいと話していただきました。これからは勉強面はもちろんのこと、個性を磨くことも大事にしていきたいです。」と話してくれました。またガイダンスを受講した阿部銀河さんは「機械の中の部品を作る仕事や農家と連携してお米やリンゴなどを売る仕事など、製造・建設・サービスなど様々な仕事の話聴き、進路選択の幅が広がりました。今回のガイダンスで進路決定に少し近づけたと思います。」と話してくれました。



## 進路決定(合格・内定)おめでとう!

**進学:** 東北ヘアモード専門学校(美容科)

**就職:** (有)シャラクエンターテイメントファクトリー (株)光電社

## 日本食のマナーを学習 調理科1年生

3月5日(火)、調理科1年生が日本料理のテーブルマナーをブラザイン水沢で教わってきました。

献立は、**前菜:** 菜花と筍の白和え器盛 海老更紗焼き 南京茶巾  
**吸挽:** 蛤 若芽 白髪葱 木の芽 **御刺身:** 鯛重ね盛り 天、  
 鱒の子 大根妻 大葉 山葵 **焼物:** 寒鰯の西京焼き はじかみ  
 敷き葉山葵 **蓋物:** 蓬饅頭 山葵 蟹餡 天、白髪葱 **酢物:**  
 桜鱒のワイン蒸しサラダ仕立て トマトレモン煮 黄味酢 ほうれ  
 ん草 ザクロ レモン **茶碗蒸し 食事:** 炊き込み御飯 香物  
 味噌汁 **水物:** ミニケーキと苺 でした。

受講した藤村愛瑠さんは「今回のテーブルマナー教室では、和食の所作について様々なことを学びました。特に、蓋の開け方や、お椀や箸を持つときの手順が難しかったです。またマナーには周りの方への気遣い、気配りが大事だとも教えて頂き、所作だけでなく今後の人生に活かせる為になるいろいろな知見を得ることができました。」と話してくれました。



## 各部の活躍

☆邦楽部 東水沢保育園 第二東水沢保育園 ひな祭り会演奏

## 教育相談日

毎週火曜日 が 教育相談日となっており、スクールカウンセラーの高橋昇先生が教育相談室(保健室隣)にいらっやいます。

相談対応は 原則8:45~16:45までの1時間、予約制です。相談のご希望がある場合には、担任または養護教諭(及川志保先生)にお話ください。相談日時を調整のうえ、ご連絡いたします。生徒の皆さんはもちろん、保護者の方のみの相談も受け付けております。お気軽にご連絡ください。(在室予定 3/5.12 4/9.16.23)